

REFLEXIONES SOBRE EL SIGNIFICADO DE NUESTRO HIMNO 🙌🇵🇪

Por Bruno Vega Salazar, integrante de la 6ta. Promoción CMLP.
07 de enero del 2020.

Nuestro himno fue cantado por primera vez en Julio de 1944, año del comienzo de las actividades del colegio militar, la convocatoria para su creación, la hizo el entonces coronel Jose Del Carmen Marin, director del Colegio, las personas que fueron designadas para cumplir con esa responsabilidad fueron dos profesores del plantel: Monseñor Pablo Chavez Aguilar, Profesor de Música y el Dr. Anaximandro Vega Mattiola, Profesor de Literatura.

Nuestro himno trata de reflejar los sentimientos que primaban en aquella época, valederos hasta ahora, que impulsaron la necesidad de crear un colegio militar con la misión de formar ciudadanos calificados, capacitándolos adecuadamente y dotándolos de los principios y valores superiores, para que asuman con responsabilidad y patriotismo, en el lugar y situación en que se encuentren, su rol de hacer lo mejor por el Perú.

Poco se ha escrito y tratado sobre el mensaje vigoroso, patriótico y enaltecido de principios u valores que se encuentran inmerso en la letra de nuestro himno. Lo hemos cantado por 75 años sin reparar plenamente en su mensaje, que se transmite en su coro y sus dos estrofas y es que en su estructura subyacen tres grandes exigencias, que deben ser cumplidas por los leonciopradinos.

A.- La primera se encuentra en los tres primeros versos del coro y esta relacionada con las condiciones que debemos tener, para hacernos dignos de llamarnos leonciopradinos. Estas son:

- 1.- " ALTO EL PENSAMIENTO COMO UNA BANDERA! (1). Es decir, poseer un pensamiento elevado y amplio.
- 2.- "ENCEDIDA EL ALMA COMO AZUL HOGUERA", tener el alma llena de energía y anhelante y,
- 3.- "RECIO EL CORAZÓN", un corazón vigoroso, decidido y fuerte para que una vez cumplidas estas tres condiciones, "NOS HAGAMOS DIGNOS DEL NOMBRE QUE LLEVA NUESTRA INSTITUCIÓN"

B.- La segunda, que esta en la primera estrofa, se relaciona con la invocación que hacemos a Leoncio Prado, nuestro ejemplo de virtud, de altivez, de decisión para

que guie nuestras ansias juveniles y les implante el valor y la fe y nos permita compartir su gloria y valores supremos que lo identifica, así cantamos:

"Leoncio Prado, vivo y claro ejemplo de virtud, de altivez, de decisión" "Sea el guía de nuestras ansias jóvenes y troquele de valor y de fe". En estos versos se nos hace ver las virtudes de Leoncio Prado, que es nuestro patrono y ejemplo, por eso le pedimos que sea el guía de nuestras ansias juveniles y les implante el valor y la fe, metafóricamente el autor, poeta, usa el sustantivo troquel (2), que es un cuño de acero que sirve para estampar metales, como las monedas, con el significado que el valor y la fe se mantengan imborrables en el alma de los leonciopradinos.

En los versos que siguen:

"Sean nuestros su lauros hazañosos. El fulgor de su gloria inmarcesible"

"Su encendido ideal de libertad, su patriótica unción y lealtad", son los admirados valores de Leoncio Prado que los leonciopradinos queremos compartir, con el amor a la patria, la libertad y la lealtad al igual que los lauros de sus hazañas y su gloria inmarchitable.

C.- La tercera exigencia la encontramos en la segunda estrofa, que aparentemente por razones prácticas no se canta y que es un llamado a la acción de los leonciopradinos, para que con su esfuerzo constante y participación permanente engrandezcan el Perú, para bienestar de todos los peruanos.

Letra de la tercera estrofa:

"Abrasemos nuestra alma en los fervores del amor al trabajo y al honor"

Exhortación a adoptar firmemente estos valores.

"Volquemos las potencias de la raza, lancemos al futuro nuestra voz." Aprovechemos el valor de nuestra raza y mantengamos una voz Protagónica y permanente en el país.

"Y veremos que en todos los confines se yergue solo el nombre del Perú" que es la consecuencia de todos nuestros esfuerzos sacrificios dedicados a trabajar por la patria.

"Y para ello a luchar, fuerte a luchar, cadetes del colegio Militar." Es el reto que debemos de asumir luchando sin desmayo para conseguir el objetivo de lograr una patria grande y participativa que sea el orgullo de todos los peruanos.

Nota.- Este artículo ha sido escrito guardando la objetividad necesario, tratando de mostrar solamente el valor y trascendencia de nuestro himno, prescindiendo del hecho de ser hijo del autor.

(1).- Es gratificante realizar la frase "Alto el pensamiento", que es parte de la primera exigencia que se nos hace, se ha convertido en la forma de identificación de los

leoncini pradinos, en cualquier lugar del mundo donde se encuentren, es una especie de santo y seña, lo que significa que el pensamiento elevado y amplio de los leoncini pradinos se ha instalado en nuestros espíritus, ayudando a formar una hermandad con principios y valores positivos.

(2).- El troquel es generalmente un cuño de acero que se utiliza en las casas de moneda, y en las industrias metalmeccánicas para imprimir leyendas o valores, etc. En otros metales, con la finalidad de su permanencia, que no se borren fácilmente, en el caso de los fabricantes de envases para hendir los dobleces y pueda darse los envases la forma que se quiere.